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Chers Administrés, 

L’année écoulée fut bien éprouvante au niveau international avec le retour de conflits en Europe et à ses
portes. Nous pensons bien sûr à l’Ukraine, au proche Orient, à toutes ces victimes innocentes.

Au plan national, les déchaînements de violences lors des émeutes ont fait d'énormes dégâts dans les villes.
Depuis novembre les pluies diluviennes qui se sont déversées sur le Nord de la France ont laissé de nombreux
sinistrés.

Notre commune n’a pas été épargnée non plus par les effets du dérèglement climatique, un été encore sec et
un épisode pluvieux important en fin d’année qui a endommagé de la voirie, des passerelles et des sentiers.

Au printemps 2023, les travaux de la route départementale ont à nouveau perturbés le quotidien des
habitants, des entreprises, des agriculteurs, des salariés, des scolaires et des services publics. Début
décembre, nous avons demandé au Département de nous informer très en amont du programme 2024 et
d'organiser une réunion avec la population.

L’année 2023 a encore été une année riche et soutenue pour les élus, avec la tenue de 7 conseils municipaux
au cours desquels ont été votés des travaux importants et structurants pour la commune. Nous les
évoquerons plus en détail dans les pages suivantes.
Pour les réaliser, pour chaque chantier, il a fallu instruire les dossiers de demandes de subventions.

Je remercie nos partenaires financiers qui nous ont apportés leur soutien : l’État, la Région, le Département,
le Territoire, la Communauté de Communes, la Commission Locale de l’Eau, le Parc National des Ecrins, la
fondation du Crédit Agricole, la Fondation du Patrimoine. 
N'oublions pas tous les techniciens pour leur écoute et leurs conseils.

Ce fut une grosse année de travail, preuve de la capacité de notre commune à se dépasser, à avancer pour la
rendre dynamique, attrayante et agréable à vivre.

Ce furent aussi d'agréables moments d’échanges avec les entreprises, de belles rencontres et de partage.

Merci à tous les acteurs économiques : entreprises, agriculteurs, commerçants, hébergeurs qui créent de la
richesse et participent au développement de notre tissu économique.

Édito
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Édito

Le Maire
Nicole Faure
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Merci à toute l’équipe municipale que j’encourage à persévérer dans cet esprit de solidarité et d’intégrité.
La fonction de Maire n’est pas un engagement solitaire, mais collectif.

Merci à Audrey qui met toute son énergie dans l’entretien des locaux.
Merci à Marine qui relaye avec vigilance les informations sur nos réseaux de communication, pour sa
fidélité et son implication au poste d’accompagnatrice dans le bus scolaire.

Merci aux agents du service SEPEP de la communauté de communes qui réparent, tondent, élaguent,
fleurissent, déneigent, entretiennent, etc... (la liste est longue), pour que nos hameaux restent propres et
accueillants.
Merci aux bénévoles qui ont donné de leur temps pour le bien de la collectivité et aux associations qui
nous offrent divertissements et culture.

En mai, nous avons accueilli une nouvelle secrétaire de mairie, Fabienne, le temps du congé maternité de
Déborah. Très vite opérationnelle, elle s'est très bien intégrée à l’équipe municipale. Elle nous a quitté en
octobre, au retour de Déborah, qui a rapidement retrouvé ses marques.

Je souhaite que 2024 soit une année plus sereine. 
Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter, ainsi qu’à ceux qui vous sont chers, une
belle année 2024, généreuse en santé, joie et réussite dans vos projets.

Restons solidaires et investis pour construire un avenir meilleur.



En septembre une vingtaine d’enfants on fait rentrée scolaire sur Bourg d’Oisans dont 4 du hameau
du Villaret (commune de Villard Reymond).
Nathalie qui conduisait le bus a changé d’affectation pour la Matheysine, c’est Nicolas qui a pris le
volant avec à ses côtés, Marine, notre fidèle accompagnatrice.
Suite à l’arrivée de nouveaux résidents (Mme Guedet et Mr Cottaz) qui ont leur fille scolarisée sur
Bourg d’Oisans nous avons pu bénéficier d’un arrêt bus supplémentaire au Plan du Col, il va être
matérialisé prochainement.
 En fonction des places disponibles les habitants munis d’un titre de transport peuvent emprunter la
navette scolaire.
         

Ce chantier important pour notre petite commune a démarré au printemps 2022 après la crise Covid,
au moment où les entreprises manquaient de main d’oeuvre, où les prix des matériaux flambaient et
avec une fermeture de route qui n’a pas faciliter l’approvisionnement des matériaux.
Les travaux ont commencé au mois d’avril avec la démolition de la partie arrière (réserve et sanitaire)
et se sont finalisés à l’automne 2023 soit plus d’un an et demi de travaux.
Nous avons souhaité que cette rénovation s’inscrive dans le cadre du développement durable, avec
une isolation performante que ce soit au niveau du vitrage, des murs et du plafond.
Pour plus de confort, nous avons opté pour un chauffage au sol et des radiateurs en appoint si besoin.
Notre salle est lumineuse avec ses baies vitrées qui donnent accès à la terrasse et au jardinet. Elle est
équipée d’un vidéo projecteur, d'un éclairage modulable. Le mobilier a été renouvelé.
Ce projet a mis à rude épreuve la patience des élus, des entreprises et certainement de Philippe
Maillard notre maître d’oeuvre et je l’avoue quelques nuits d’insomnie pour moi.
Je remercie tous les corps de métier pour leur implication et la qualité de leur travail et les élus pour
le suivi des travaux et leur présence aux nombreuses réunions de chantier.

Le coût s’élève à 407 525€ pour un budget prévisionnel de 406 000€.
L’aide de nos partenaires financiers sans lesquels il n’aurait pu aboutir :
L’Etat (dotation à l’investissement local) : 93 643€
La Région (bonus ruralité) : 53 000€
Le Département (dotation territoriale) : 156 471€
Communauté de communes :(aides aux petites communes) : 20 000€
Le reste à charge : 84 411€

Côté jardin le bassin a été démoli et refait à l’identique de celui de la placette du Pont des Oulles
(entreprise Cub) avec un empierrement au sol. Le paysager a été finalisé avec l’aide de Michel
Argentier qui a mis ses compétences au service de la commune pour le choix des végétaux et leur
emplacement. Il a pris en charge leur plantation, un grand merci à toi Michel.
Côté chemin des Croisettes le talus a été consolidé (entreprise Fiat).
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RÉALISATIONS 2023
LA SALLE POLYVALENTELA SALLE POLYVALENTE

SCOLARITÉSCOLARITÉ



Le coût de ces aménagements : 17 210€
Département : 12 218€
Communauté de communes : 688€
Reste à charge : 4 304€

Pour les arbustes et plantes vivaces : 330€ financés par la dotation Natura 2000.

En réalisant ce projet nous avons apporté notre contribution à l’économie locale, à l’emploi avec
l’insertion de clauses sociales dans les marchés avec 826 heures de réalisés pour 217 prévues.
L’inauguration officielle a eu lieu le 22 septembre 2023 en présence des élus, des financeurs et
des entreprises.
Le 14 octobre ce sont les Ornonais qui ont été invités à la soirée spectacle « drôles de sketches »
de la Cie théâtrale de l’Alpe d’Huez, suivi d’un moment convivial et de rencontre des habitants.
Une salle polyvalente est un lieu festif mais aussi de détente, de culture, un lieu où l’on se
rencontre pour échanger et partager des moments agréables.
C’est pourquoi nous avons fait de ce projet une des priorités de ce mandat.
Cette structure a déjà accueilli de nombreuses manifestations : fêtes familiales, films dont les
micro-folies, spectacles MC2, réunions des partenaires et collectivités, 2 mariages célébrés soit
plus de 30 utilisations au cours des 3 derniers trimestres 2023.

Les élus, alertés par les désordres structurels importants au niveau du
clocher et du beffroi de l’église Saint Martin, ont confié au cabinet AF Trait
d’architecture de Vernaison (69) le diagnostic pour la sécurisation de cette
partie de l’édifice dans un premier temps.
Vu l’urgence des travaux, par délibération en date 30 mars 2023 le conseil
municipal a décidé de lancer ce projet et nous sommes allés frapper aux
portes de nos financeurs potentiels.
Un vrai défi pour notre petite commune mais nous n’avions pas le choix, si
non de voir le clocher s’écrouler avec des dégâts pour les habitations
voisines ou de devoir anticiper sa démolition.
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EGLISE SAINT MARTIN ORNON VILLAGEEGLISE SAINT MARTIN ORNON VILLAGE



Fin de la 1er tranche de travaux

La réfection du lavoir du haut du village a été finalisée en 2022.
Concernant le lavoir du bas les travaux ont été confiés à l’entreprise Cub.
L’étanchéité de la voûte a été réalisée mais compte tenu des conditions climatiques le crépi
intérieur est reporté au printemps 2024.
La pose par Lionel Ruinat des calades de la montée du four à pain est aussi différée en 2024.

Le coût total de cette 1er tranche : 23 657,50€
Département territoire Oisans : 7 097,25€
Région : 11 828,75€ 
Reste à charge 4 731,50€.
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Le coût des travaux a été estimé à 329 063€.
Frais d’architecte, sécurité et bureau de contrôle : 52 423€
Maçonnerie : entreprise HMR : 185 812€
Charpente-Campanaire : Heur’Tech -Bourgeois : 90 828€

Financements obtenus :

Département Territoire Oisans : 197 437€
Communauté de Communes :  20 000€
Parc National des Ecrins : 10 000€
Fondation du Crédit Agricole : 6000€

Financement en attente : Dotation de l’Etat : 35 712€
Le reste à charge sans la dotation de l’État : 95 626€

Les travaux de sécurisation ont commencé en août et se sont terminés en décembre dans des
conditions météorologiques très difficiles pour les ouvriers, entre la pluie battante, la neige et le
froid. L’accès au chantier fut compliqué pour acheminer les matériaux, vu la pente et l’étroitesse
des rues. Je remercie Dominique Thévenieau pour l’utilisation de son rez de jardin et les
hébergeurs qui ont accueilli les ouvriers. 
Les entreprises retenues étaient spécialisées dans la restauration de monuments historiques et
nous ont donné entière satisfaction.
Il reste encore d’importants travaux intérieurs à programmer, mais il faut trouver les fonds
nécessaires...
Avec le soutien de la Fondation du Patrimoine un appel à dons va être lancé.
Nous comptons sur la générosité des donateurs pour permettre la continuité de la restauration.

TRAVAUX DE REQUALIFICATION À ORNON VILLAGETRAVAUX DE REQUALIFICATION À ORNON VILLAGE



Cet ouvrage en mélèze fuyait depuis quelques années et le colmatage ne suffisait plus à assurer
une bonne étanchéité. Une bâche a été posée par Arno Hallais, professionnel certifié.
L’enduit du mur a été repris par l’entreprise Cub.
En bénévolat, Daniel Huet habitant du hameau a modifié l’écoulement, posé un bardage bois sous
la toiture et passé du saturateur sur toutes les structures bois, un grand merci à lui pour son
investissement assidu pour la collectivité.

Coût total avec matériaux : 2 800€
Financement : Dotation Natura 2000

* La dotation reçue en 2023 d’un montant de 6 296€ nous a permis de financer des petits
travaux, d’acheter des matériaux et les plantations du jardinet.

Protection captage de la Mare et réservoir du Vernatay

Au Vernatay finalisation des travaux démarrés à l’automne 2022.

A la Mare, une clôture de protection a été posée dans le périmètre immédiat pour interdire
l’accès aux animaux.
De plus un gros travail de terrassement a été fait autour du captage afin de récupérer deux
résurgences qui se perdaient dans la nature.
Ces travaux ont été réalisés dans les règles de l’art par David et Freddy du Sivom.
Toutes nos félicitations pour leur disponibilité, leur rapidité d’intervention et leur
professionnalisme.
Ils ont une très bonne connaissance de notre réseau.
Les particuliers peuvent également faire appel à eux, si besoin en cas d’urgence.

Coût total : 22 087,80
La CLE (commission locale de l’eau) : 11 000€
Communauté de Communes : 5 521,95€
Reste à charge : 5 565,85€
La compétence eau potable devrait être transférée à l’Intercommunalité début 2026 voire 2025. 
L’étude est en cours elle a été confiée à Profils Ide.

Serge Arlot
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PETITS TRAVAUX DE RESTAURATION AU BASSIN DEPETITS TRAVAUX DE RESTAURATION AU BASSIN DE
GRENONIÈREGRENONIÈRE

TRAVAUX SUR NOS RÉSEAUXTRAVAUX SUR NOS RÉSEAUX

EAU POTABLE



Au mois de Mars 2023, l’entreprise Petavit a raccordé Ornon Village à la conduite principale au
niveau de la route départementale 210A.
Après un mois de surveillance et de réglages, la station d’épuration a été officiellement
réceptionnée le 14 Décembre 2023 en présence de Bernard Michel Président du Saco, le bureau
d’études Artelia, l’entreprise Sade, et les élus dont Serge Arlot qui a eu la charge du suivi des
travaux assisté de Jean Noël Garden.C'est une très belle réalisation pour la commune.
Quelques petites interventions restent à finaliser, l’inauguration officielle est prévue pour le
printemps 2024.

STEP : Montant marché travaux 759 968 € HT
Transit réalisés en 2023 :

Transit Pallud – STEP : 289 178,26 € HT
Transit Village : 54 163,56 € HT

Et ci-après le bilan des travaux :
Mise en séparatif des hameaux de Poyat et du Guillard (année 2016) : 416 145,20 € HT
Transit Pouthuire -Pont des Oulles (année 2016) : 151 357,60 € HT
Mise en séparatif du Hameau de la Pallud (année 2017) : 194 226,20 € HT
Transit Pont des Oulles – Pallud (année 2017) : 664 514,53 € HT
Mise en séparatif du hameau de la Grenonière (année 2018) : 275 387,56 € HT
Mise en séparatif Pallud des Raux (année 2018) : 152 218,85 € HT
Mise en séparatif du Col d’Ornon (année 2018) : 253 856,74 € HT
Transit Grenonière – Poyat : 355 868,66 € HT
Mise en séparatif du hameau du village (années 2019-2020) : 349 475,02 € HT

Soit un investissement réalisé de 2 813 050,36 € HT.
Pour le Guillard, la construction de la station est estimée à 134 000 € HT.

 Serge Arlot

Hameau du Rivier :
Ce sont 23 lanternes qui ont été remplacées par des « leds », l’armoire électrique a été mise en
conformité avec installation d'une horloge astronomique. 

Hameau du Guillard :
Remplacement de 5 lanternes et installation d’une horloge astronomique.

Hameau de la Pouthuire et de la Poyat :
Installation d’horloges astronomiques.

Coût total : 32 502€ TTC
Financement TE38 : 18 831€
Communauté de Communes : 6 835,50€
Reste à charge 6 835,50€

Une économie d'énergie conséquente va être réalisée. 
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ECLAIRAGE PUBLICECLAIRAGE PUBLIC
EAUX USÉES



La coupe (Bois sur pied) des parcelles 11, 12 et 14 sur le secteur Basse Montagne a été vendue à
Veyrat Travaux Forestiers, pour un montant de 12 700€. Les essences sont principalement des
épicéas, sapins et quelques hêtres pour un volume de 635m3. 
La coupe affouage prévue à l’automne 2023 n’a pu se faire, le volume de bois dans le secteur
identifié n’étant pas suffisant pour être exploité. L’agent ONF Margo Spiteri a fait du repérage
pour 2024.
Les personnes qui souhaitent récupérer du bois au sol en forêt communal lors des coupes doivent
obligatoirement en faire la demande en Mairie. C’est l’ONF qui se charge des formalités et une
contribution financière sera demandée.

 « Des fruitiers pour la biodiversité » opération financée par le Département de l’Isère.
 La Commune d’Ornon s’est inscrite pour bénéficier de ce dispositif, au mois de novembre 50
plants de fruitiers forestiers (pommiers poiriers sauvages et alisiers ont été plantés en forêt
communale (parcelle 19). Ces fruits profiteront à la faune locale. 
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ENFOUISSEMENT DES LIGNES AU PLAN DU COLENFOUISSEMENT DES LIGNES AU PLAN DU COL

ENVIRONNEMENT FORÊTENVIRONNEMENT FORÊT

Un gros chantier qui a pu causer quelques désagréments aux riverains, bruits, circulations,
stationnement ce qui nous a valu quelques remarques désagréables, pour un projet attendu qui
devait respecter le planning fixé.
Les réseaux basse tension, l’éclairage public, le téléphone et la fibre sont maintenant enfouis, la
toile d’araignée de câbles aériens a disparue ainsi que la forêt de poteaux.
Un mas solaire à été rajouté à l’intersection de la rue des Myrtilles ainsi qu'un luminaire sur le
parking.
Travaux réalisés sous le contrôle de TE38, du bureau d’études Sinat et Biaelec.

Coût Basse tension électrique : 127 438€ TTC
Reste à charge : 5 679€

Coût Réseau France Télécom : 73 891€ TTC
Reste à charge : 63 577€

Serge Arlot



URBANISMEURBANISME
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LES SENTIERS DE LA COMMUNELES SENTIERS DE LA COMMUNE
Sécurité, partage et cohabitation sur nos sentiers, tels sont nos
priorités.

La fréquentation grandissante sur nos sentiers, la diversification
des pratiques et l'élevage peuvent générer certains aléas. En plus
de l'entretien et du balisage des sentiers labellisés PDIPR (Plan
Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnées),
cette année, la communauté des communes de l'Oisans a financé,
sur notre territoire, des équipements renforçant la sécurité et
facilitant la co-activité sur les chemins.
Des portillons métalliques avec fermeture automatique ont été
installés. Ils ont pour but de ralentir les VTT et de tenir les parcs à
vaches fermés après le passage des usagers.
Nous continuons nos réflexions pour améliorer encore,
l'accessibilité aux promenades et randonnées, pour le plaisir de
tous.
Un collectif d’habitants « les piochons d’Ornon » sous la direction
de Daniel, Marco et Annick ont parcouru les sentiers communaux
avec pioches, scies et cisailles pour ré-ouverture, entretien après
la saison hivernale comme Serre Girard, Champ du Puys, merci
pour cette belle initiative que l’on ne peut qu’encourager et
pérenniser.

                    Philippe Gall

PROTECTION DE NOS ESPACES NATURELSPROTECTION DE NOS ESPACES NATURELS
Pour la 3ème année consécutive, la Communauté de Communes a recruté pour les 4 mois d’été 2
sensibilisateurs aux espaces montagnards : Benjamin et Maud et 2 assistants « tremplin emploi
jeune » sur juillet et août. Vous les avez peut-être croisés sur les sentiers en tee-shirt orange,
transportant leur matériel pédagogique.
Ils intervenaient sur 5 sites dont le plateau du Taillefer. Leur mission : être sur le terrain pour
rappeler, expliquer la réglementation en place et les règles de sécurité quand on randonne en
montagne.Avec les communes d’Oulles, Livet et Gavet et La Morte nous avons pris des arrêtés
municipaux pour interdire les feux, la baignade, le camping sauvage (une zone est dédiée au
bivouac) et les chiens en divagation …Ce sont plus de 800 personnes qui ont été sensibilisés aux
bonnes pratiques sur le plateau durant ces 4 mois.

Encore une année qui n’a pas épargné Serge et la secrétaire en charge de travail avec 29 actes, 1
permis de construire, 9 demandes préalables et 19 certificats d'urbanisme instruits.



SORTIE BOTANIQUESORTIE BOTANIQUE

ASSOCIATION FONCIÈRE PASTORALEASSOCIATION FONCIÈRE PASTORALE
La commune d’Ornon, soucieuse du maintien de ses paysages et de
l'entretien des parcelles agricoles de son territoire, réfléchit depuis
plusieurs années à la mise en place d’un outil de gestion du foncier
agricole.
Lors de la première réunion publique d’information du 7 mai 2022 sur
l’opportunité de création d’une AFP (Association Foncière Pastorale
autorisée) sur la commune d’Ornon, les propriétaires présents ont été
favorables au lancement de l’étude du projet de création.
Un groupe de travail de propriétaires fonciers fut créé pour poursuivre
les démarches. Ainsi, courant 2022 et 2023, 11 propriétaires
volontaires, accompagnés par la Chambre d’Agriculture de l’Isère, ont
travaillés pour définir les éléments nécessaires à la création de l’AFP :
le périmètre, les statuts et la liste des propriétaires concernés.
Si vous êtes propriétaire privé au sein du projet du périmètre de l’AFP
d’ORNON, une consultation écrite par courrier et une enquête publique
débutera en février 2024. Sur les bases du travail effectué et selon les
résultats de la procédure réglementaire, l’association foncière
pastorale pourra espérer voir le jour au printemps 2024.
Pour vous présenter les résultats du groupe de travail et répondre à
vos questions vous avez été conviés à la réunion publique du 27 janvier
à 14H à la salle polyvalente d’Ornon Mairie.
Les foins au hameau du Guillard 
Sur l’initiative de la famille Jasserand, faucheuse, râteaux et filets
sont ressortis le temps d’une fenaison.
Le fourrage est allé dans l’assiette d’Igor, l’âne d’Ornon Village une
belle solidarité. 

Andrée Bocquèraz
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Le 19 juillet ,15 participants, conduits
par Eric Ollieu, botaniste au Parc
National de Ecrins, Florent Naud
accompagnateur en montagne sont
partis à la découverte de la flore en
direction du Col de Corbières.
Une sortie à la journée, avec pique-
nique, le temps d’une pause ils ont
profité du paysage et de la richesse de
la végétation avec les informations
des 2 guides.
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Stratégie touristique du col d'Ornon

Quel positionnement et quelle structuration du tourisme pour le Col d'Ornon demain ?
Les élus de la commune d'Ornon s'interrogent sur le devenir de la station du col d'Ornon. Les
incertitudes climatiques, la structuration actuelle des activités et des sites, la gouvernance
existante, nécessitent une réflexion approfondie quant à son avenir proche.
La communauté de communes de l'Oisans a financé une étude pour accompagner le conseil
municipal dans cette réflexion.
Les objectifs de cette étude sont de :
 - déterminer un positionnement pertinent et adapté au site,
 - faire émerger un modèle touristique et socio-économique durable et respectueux du territoire,
 - créer un projet fédérateur en impliquant les acteurs locaux,
 -donner un sens au tourisme du Col d'Ornon dans une optique de transition.
Plusieurs réunions et ateliers de travail se sont tenus tout au long de l'année 2023. Les
premières phases de l'étude sont finalisées. Des débats au sein du conseil municipal vont avoir
lieu. Un accord de principe est donné, dans un esprit de continuité, avec une préoccupation sur
le maintien de la station de ski et une volonté de développer des activités « nature ».

Philippe Gall

STATION DU COL D’ORNONSTATION DU COL D’ORNON



OISANS COLSOISANS COLS SÉRIES SÉRIES
La montée du col d'Ornon gagne en notoriété...Chaque année, le nombre de participants
augmente (+20%). En cette édition 2023, 570 participants ont pu apprécier cette ascension à
travers notre vallée et nos hameaux. A l'arrivée, un ravitaillement attendait ces sportifs, ils ont
apprécié les produits locaux proposés. Cet événement permet de pratiquer le vélo sur une route
fermée et sécurisée. Quelques familles, avec de jeunes enfants ont profité de cet environnement
protégé. Il nous donne également l'occasion de présenter nos villages et leurs spécificités, avec
une attention environnementale particulière. Les riverains, dans une bonne humeur
communicative, ont fortement encouragé les cyclistes dans leur effort. Les bénévoles ont
contribué une fois de plus à cette belle réussite, nous leur adressons un grand merci. La bonne
collaboration entre la commune et l'organisateur, Oisans Tourisme, perdure d'année en année.
Le Rendez-vous est pris le 13 août 2024 pour la prochaine édition.

 Philippe Gall

Comme chaque année l’Association Nationale des Anciens, Descendants et Amis du Maquis de
l’Oisans secteur 1 a inscrit dans son calendrier la cérémonie du Col d’Ornon. C’est toujours un
moment chargé d’émotion.
Elle a eu lieu samedi 12 août devant la stèle en présence de Christine Besson Ségui Présidente,
Gilbert Orcel Président du secteur Oisans, Eric Bois représentant le souvenir Français, tous les
portes drapeaux, Gilles Strappazzon conseiller Départemental, élus et habitants. Un bel
hommage a éte rendu par Serge Arlot pour ne pas oublier cette période de notre histoire. La
cérémonie s'est clôturée par un moment convivial chez Steffie au parc Amarok. 

12

ANIM
ATIONS ET M

ANIFESTATIONS
CÉRÉMONIE DU MAQUIS DE L’OISANSCÉRÉMONIE DU MAQUIS DE L’OISANS



Un bon rythme pour les animations culturelles et récréatives qui se sont succédés au cours du
second semestre.

Le 8 avril l’Assco et la MC2 ont donné le tempo avec une pièce de théâtre «le jour J de
Mademoiselle B »
Le 1 er juillet à nouveau l’Assco avec repas et concert endiablé avec « la fiancée animale »
Du 17 juillet au 26 juillet les Micro Folies ont fait escale dans la salle polyvalente avec une
belle programmation.
Le 21 juillet concert à l’église de la Pouthuire avec Sergio Garcia et ses jeunes musiciens en
résidence au Rivier.
Le 3 Août film « Témoignages Bessat » qui retrace la vie à Besse au 20eme siècle (réalisé par
la Maison des Alpages.)
Le 30 Août projection du film « l’oreille du chien » de Matthias Joulaud et Lucien Roux, recueil
de témoignages d' Ornonais et un bel hommage à Colette et Loulou Bosse qui nous ont quittés.
Le 16 septembre film de Michel Philippon « Les géants » programmé par l’Assco.
Les 28 et 29 octobre c’est Hallowen qui a trouvé refuge à la salle polyvalente superbement
décorée par Steffie Noël et le parc Amarok, en charge de l’animation et du goûter. 
Le 18 novembre l’Assco nous a diverti, à nouveau, avec repas et concert Karaoké.
Le 3 décembre le loto de l’association des « poilus de l’Oisans » présidée Steffie Noël a
rassemblé un grand nombre de participants, chacun très concentré sur leurs grilles.
Le 17 décembre fête de Noël des enfants avec un très beau choix de l’Assco pour le spectacle
qui a fait voyager et rêver petits et grands. Un goûter a été proposé, pour le régal des papilles
avec les spécialités de chacun.
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- Eclairage publique : équipement en basse tension des hameaux de Pouthuire et Pallud pour
atteindre notre objectif de réduction de consommation d'énergie.
-Travaux de mise en valeur de la stèle du maquis de l’Oisans au Col d’Ornon avec ajout d’une
plaque.
- Réseau d’eau potable : protection du périmètre de captage du Vernatay. Et étude pour
récupérer les sources de l’ancien captage de Pouthuire et de celui du Guillard, pour sécuriser
notre ressource en eau potable. 
- Poursuite du projet de diversification des activités toutes saisons au Col d’Ornon.
- Révision de notre Plan Local d’Urbanisme, une obligation pour être en conformité avec le Scot
de l’Oisans et la loi ZAN (Zéro artificialisation nette).
- Etudes pour la suite des travaux à prioriser sur l’église d’Ornon Village et chapelle de Pallud.
- Electrification des cloches de l’église d’Ornon.

D’ores et déjà deux événements à noter sur vos agendas :
Le 2 juin 2024 Trail de l’Oisans
Du 19 au 24 août 2024 Festival semaine 34 

NOS PROJETS 2024NOS PROJETS 2024  

  EN 2023EN 2023



Secrétaire de Mairie à Ornon pendant le congé maternité de Déborah j’ai
eu l’opportunité de faire connaissance de Daniele lors de ses passages en
Mairie.
Elle réside à Bruxelles, mais à la belle saison elle aime poser ses valises
dans le joli hameau «enchanté» du Guillard. 
Alors vous pourrez vous laisser porter par la douce mélodie de la harpe ou
de notes envolées de piano, à moins que ce soient des chants qui raviront
vos oreilles durant une randonnée dans les alentours.
Danièle Goldstein peint, joue, chante pour vous, juste pour le plaisir de
partager ces arts qui l’animent. A 80 ans elle arpente encore la montagne
pour le plaisir de se fondre dans le paysage et cueillir plantes médicinales,
fruits des bois et champignons dont les lieux sont un secret bien gardé.
Merci Danièle pour tous ces merveilleux moments de partage au fil des
années et qu'ils durent encore longtemps ...

Fabienne Huon
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Marcel était présent au Rivier depuis 75 ans, chaque été. Il avait épousé
Denise Berlioux, native du Rivier.
Il laisse un grand vide pour les habitants du hameau qui étaient heureux de
le rencontrer dans les ruelles du village ou de le croiser dans son jardin,
mais resteront les bons souvenirs.

Andrée Bocquèraz

Le jeune Gaspard Cottaz habitant d’Ornon, fait partie des 3 français
sélectionnés pour participer aux épreuves de ski de fond des Jeux Olympiques
de la Jeunesse à Gangwon en Corée du Sud du 19 janvier au 2 février. 
Ils sont 3 garçons et 3 filles pour représenter la France aux JOJ 2024 et pour
partager une magnifique expérience.

PORTRAITS

Photographe : Jules CLAUDEL 

MARCEL GOUBETMARCEL GOUBET
UN CENTENAIREUN CENTENAIRE  

DANIELE GOLSTEINDANIELE GOLSTEIN  
UNE ARTISTE ATYPIQUEUNE ARTISTE ATYPIQUE
  

GASPARD COTTAZGASPARD COTTAZ  
JEUNE SPORTIF DE HAUT NIVEAUJEUNE SPORTIF DE HAUT NIVEAU



Félicitations aux couples qui se sont unis :

Sabine Thomaszewski et Maxime Mondonnet  
le 18 mars 2023

Une pensée pour ceux qui nous ont quittés : 
Colette Bosse le 9 février 2023 à l’âge de 89 ans 
Bernard Pannetier le 22 juin 2023 à l’âge de 76 ans
Gérard Miquet le 13 juillet 2023 à l’âge de 94 ans

 

ETAT CIVILETAT CIVIL  
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STEFFIE NOËLSTEFFIE NOËL  
ET LE PARC AMAROKET LE PARC AMAROK
La belle histoire de Steffie au Col d’Ornon s'écrit avec le parc Amarok.
Amarok veut dire Loup en Inuit. Steffie a trouvé pour son parc un nom
en écho à Chantelouve commune de Chantepérier en Matheysine .
Amarok’est un espace de loisirs, de rêve pour les enfants avec des
châteaux gonflables, des ventriglisses, des jeux pour les petits et les
grands.
A 34 ans elle se lance un beau défi, créer une nouvelle activité
d’animation et aussi de restauration, qui va concourir au
développement de la station du col d’Ornon. Les Ornonais et les
nombreux touristes ont été heureux cet été d’y consommer des pizzas,
frites, burgers, gaufres, crêpes, glaces, en journée et en soirée,
pendant que les enfants profitaient des attractions. C’était un premier
coup d’essai au résultat satisfaisant.
L’activité a repris pour les vacances de Noël, l’objectif, est de rendre
ce projet pérenne toute l’année, pour tous les publics, en synergie
avec la Commune, le Seraco. Le parc Amarok a déjà assuré les
premiers aménagements techniques, l’achat de la structure qui
accueille le snack. Elle bouillonne d’idées pour faire évoluer le projet.
Elle travaille déjà sur l’organisation et l’animation du carnaval au Col
d’Ornon prévu le 21 février. 

                                                                             Martine Pilot
correspondante du Dauphiné Libéré 

Dihya Bentoumi et Anthony Daultier
 le 18 juin 2023


